

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse
Herausgeber: Chambre de commerce suisse en France
Band: 63 (1983)
Heft: 3

Rubrik: Coup d'œil sur l'économie franco-suisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COUP D'ŒIL SUR L'ÉCONOMIE FRANCO-SUISSE

Alors que les résultats du commerce extérieur de la Suisse pour le premier trimestre 1983 faisaient apparaître une très bonne tenue des exportations suisses vers la France (+9,6 % par rapport au 1^{er} trimestre 1982) et un léger tassement des exportations françaises vers la Suisse (-1,3 %), les données publiées récemment par la Direction générale des Douanes et portant sur les sept premiers mois de l'année en cours témoignent d'un renversement de tendance en faveur de la France, d'ailleurs tout à fait conforme à l'évolution générale du commerce extérieur de la Suisse :

- a) les importations en Suisse de produits en provenance de France augmentent de 7,5 % (l'augmentation est de 5,3 % pour l'ensemble du commerce extérieur de la Suisse) ;
- b) les exportations de produits suisses vers la France diminuent de 0,6 % (la baisse est de 1,5 % pour l'ensemble du commerce extérieur de la Suisse) ;

Il est par ailleurs intéressant de relever, toujours d'après les mêmes statistiques helvétiques, que le solde de la balance commerciale franco-suisse s'établit, après 7 mois, à près de 1,6 milliard de francs suisses en faveur de la France, ce qui représente une aggravation du déficit helvétique de plus de 25 % par rapport aux 7 premiers mois de 1982.

L'automobile française sur le marché suisse a progressé... en marche arrière au cours des sept premiers mois de

l'année 1983. Alors que, globalement, les ventes françaises en Suisse enregistrent une croissance plus soutenue qu'en 1982, l'automobile reste à la traîne. Dans un marché dans l'ensemble stagnant, les ventes de voitures françaises ont chuté de 14,7 % par rapport aux sept premiers mois de l'année dernière (l'ensemble des marques accuse un recul cumulé de 2,8 %). C'est une évolution qui ne s'explique pas uniquement par l'ambiance maussade qui règne dans le secteur automobile, ni par la mise en vigueur de la nouvelle réglementation suisse concernant les gaz d'échappement, puisque celle-ci concerne tous les constructeurs. Apparemment ce sont d'autres facteurs, plus décisifs, qui ont contrarié les ventes des constructeurs français, dont la part du marché a reculé de 16,1 à 14,4 % entre les sept premiers mois de 1982 et les sept premiers mois de 1983. Cette évolution est d'autant plus étonnante que le cours de change réel entre le franc suisse et le franc français aurait dû favoriser les constructeurs français par rapport à leurs concurrents.

Le nombre des frontaliers français travaillant en Suisse était de 47 458 fin avril 1983, contre 48 891 fin avril 1982. En douze mois, il a donc diminué de 2,9 %. Cette évolution est le reflet du tassement de l'activité économique intervenu en Suisse dans le contexte de la conjoncture mondiale. Par rapport à l'ensemble de la main-d'œuvre frontalière employée en Suisse, les Français sont néanmoins relativement peu touchés. En effet, le nombre total des frontaliers allemands, ita-

liens et autrichiens réunis a baissé de 61 763 en avril 1982 à 57 949 en avril 1983, soit une diminution de 6,2 %.

Les résultats du commerce extérieur de la France pour 1982 ont montré encore une fois l'importance des exportations du secteur agro-alimentaire pour la France.

Dans le domaine des vins et spiritueux, les exportations françaises ont enregistré l'année dernière une augmentation très remarquable, dépassant même 15 % avec les États-Unis et le Canada.

La Suisse reste, ainsi que le rappelle le tableau ci-dessous, le 5^e client de la France pour les vins et spiritueux.

	1982 (mio FF)	Évolution par rapport à 1981 (%)
1. États-Unis d'Amérique ...	2 839	+ 19,6
2. Royaume-Uni ..	2 191	+ 13,9
3. Allemagne fédérale	2 119	+ 2,8
4. Union Belgo-luxembourgeoise	1 499	+ 6,9
5. Suisse	1 059	+ 6,9
6. Pays-Bas	794	+ 11,7
7. Canada	678	+ 37,2
8. Hong-Kong	437	+ 1,2
9. Japon	444	+ 11,3
10. Italie	402	- 8,2

la combe

TRANSPORTS INTERNATIONAUX

LYON

Z.I. de Tharabie-St Quentin Fallavier
38290 LA VERPILLIÈRE
Tél. (74) 94.57.42

BELLEGARDE

51, av. St Exupéry
01202
Tél. (50) 48.01.05

PARIS

Centre Routier International. Bat. D. 89
93350 AÉROPORT DU BOURGET
Tél. (1) 837.60.27

Mardillon